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商務部：劉鶴如期赴美談判 最大程度展誠意善意

針對美方擬於10日將2,000億
美元中國輸美商品的關稅從10%
上調至25%，不少中國外貿企業
負責人聽到消息表示憂心，目
前美國客戶都在觀望中，訂單

也處於擱置狀態。

外貿商：「帶路」出口穩漲
佛山市南海奔達模具有限公司外貿銷售

員易飛宏告訴香港文匯報記者，雖然公司
直接出口到美國的產品比較少，但也有產
品通過經銷商銷往美國。「目前暫時還沒
收到美國市場客戶反映加稅方面的問題，
大家都在觀望中。」他說，自去年起貿易
戰打打停停一年有餘，除了美國市場有變
動外，其他「一帶一路」等市場出口額依
然平穩上漲，貿易戰影響不大。

無獨有偶，環球工業機械（東莞）有限
公司市場部部長施樹國也表示，北美市場
只佔10%，但正在開拓新市場，希望通過東
盟市場的出口增加可以避開徵稅風險。

香港精準機械公司董事總經理李偉忠表
示，對貿易戰感到歎息。

機械銷售商：隨生產商出海
「貿易戰是不可避免會發生，而且難以

在一兩年內解決。我們公司去年開始意識
到這一點，於是開始積極拓展市場。」李
偉忠說，公司是設備製造商，如果客戶認
為設備放在本土工廠更有價格優勢，他們
會買回本土使用。「因為加稅原因，導致
海外市場購買中國產品成本變相提高。不
少廠商選擇中國以外的地方做生產。我們
亦打算將市場拓展到海外，跟隨這批企業
出海，將生產設備供應到東南亞等地區，
盡量避免貿易戰的直接衝擊。」

進口設備商：不加價保銷量
「看到美國確認加稅的消息，我第一反

應是覺得好驚。」從事機械設備進口貿易
的宇海有限公司負責人余先生表示，原本
由於去年貿易戰的原因，公司代理的美國
進口設備被國內加徵關稅，導致銷售受到
影響。他指出，國內製造業企業的產品質
素不斷提升，而且性價比高，導致銷售價
格偏高的進口設備銷售下滑。如果美國加

徵關稅，中國政府也有可能再次對美國產
品加徵關稅，導致我們的進口成本又再上
升。「作為貿易商，我們去年是盡量壓住
不加價，才保證銷量。如果成本再漲，估
計都壓力不輕。」

■香港文匯報記者盧靜怡廣州報道

香港文匯報訊 美國貿易代表辦公室星期三
（8日）宣佈，擬於本周五（10日）將2,000
億美元中國輸美商品的關稅從10%上調至
25%。對此，中方迅速作出回應，指出升級貿
易摩擦不符合兩國人民和世界人民的利益，
中方對此深表遺憾，如果美方關稅措施付諸
實施，中方將不得不採取必要反制措施。

中方從容赴美見招拆招
中央廣電總台「國際銳評」欄目分析指出，

在中美即將舉行第十一輪經貿高級別磋商之
際，雙方發表上述聲明，耐人尋味。美方的施
壓要價意圖明顯，而中方回應迅速、態度淡
定，說明中方早有準備，體現出一貫原則立
場，即：談，大門敞開；打，奉陪到底。
從中，人們應該看出：談談打打、邊談
邊打，或許已成中美解決經貿摩擦的模式
與常態。

文章指出，從去年2月至今，中美經貿磋
商取得了積極進展，但中間也多次出現過
反覆。這一次，雙方還沒有開談，美方就
突然宣稱要升級關稅，正如中國外交部發
言人所說，類似的情況以前多次出現過。
中方早已見怪不怪了，自然會從容面對，
見招拆招，該談就去談，該反制就反制。
文章強調，通過談判解決矛盾分歧，是中
方一貫的原則立場。中美經貿高級別磋商已
歷經十輪，雙方在貿易採購、結構性問題、
實施機制等方面已取得諸多實質性進展，很
不容易，需要加倍珍惜，但同時仍有問題需
要進一步討論。因此，在第十輪高級別磋商
結束時，雙方約定，本周將在華盛頓舉行第
十一輪磋商，繼續討論。儘管美方不按常理
出牌，給此輪磋商製造了極大困惑，但中方
不能因此受影響。按計劃赴美磋商，是中國
對談判規則的尊重，也是對過去16個月雙方

達成共識成果的尊重。

美方升級關稅表現焦躁
如今，美方稱要升級關稅，說明它現在

變得有些焦躁了。儘管美方反覆稱中國在
為美國關稅埋單，但美國議員們並不認同
這一說法。比如，共和黨參議員詹姆斯．
蘭克福德稱，美國進口商目前已向政府支
付了超過160億美元的關稅，關稅的承擔者
並非中國出口商，而是美國公司。
相比之下，中方對中美經貿問題的長期

性、複雜性與艱巨性有着清醒認知，不會
因一時一事而偏離原有軌道。過往經驗證
明，硬性打壓根本解決不了問題，最終還
是要回到談判桌上來。而且，越是有分
歧，越是要當面溝通，中方按計劃赴美磋
商，就是要解決彼此的關切，推動談判重
回理性的軌道。

央廣電：談談打打或成中美經貿摩擦常態

中國延續軟件企業稅收優惠 專家：內外資同享

 &

香港文匯報訊 針對美方
官員近日公開攻擊抹黑「一帶
一路」倡議，中國外交部發言人耿
爽昨日在例行記者會上回應表示，相關
人士不要高估自己的造謠能力，也不要低估
他人的判斷能力。
據中新社報道，有媒體指美國務卿蓬佩奧8日訪問

英國時稱，中國倡導的「一帶一路」倡議損害各國主
權，美方敦促英方對「一帶一路」保持警惕並發聲反對。
對此，耿爽回應稱，一段時間以來，美方的個別人士

針對「一帶一路」倡議，持續發表不負責任言論。特別是
在第二屆「一帶一路」國際合作高峰論壇前夕，更是來勢洶
洶，甚囂塵上。
「但結果怎麼樣呢？150個國家、92個國際組織共6,000
多名代表出席了第二屆『一帶一路』國際合作高峰論壇，這其
中也包括美方的50多名代表。」耿爽說，「這是國際社會用
行動對共建『一帶一路』倡議投出的信任票和支持票，也是對
美方言行的最好回應。」

說者不累 聽者也累
他進一步表示，這兩天美方個別人又開始老調重彈，繼續
對「一帶一路」倡議進行攻擊抹黑。他們說得不累，我們聽
得都累了。
耿爽說：「我想再次提醒他們，不要高估自己的造謠能力，
也不要低估他人的判斷能力。如果他們願意，那就讓他們繼
續說，我們會繼續加油幹。誰是攪局者，誰是實幹家，世
人自會看得一清二楚。」
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中方做好準備 決護自身權益
香港文匯報訊

（記者 馬琳 北京

報道）中美第十一

輪高級別經貿磋商

當地時間本周四、

五在華盛頓舉行。

此輪談判能否為面

臨升級風險的中美

貿易摩擦帶來轉

機？中國商務部新

聞發言人高峰昨日

在北京指出，中國

國務院副總理劉鶴率團赴美開展第十一輪經貿高級別磋商，展現

了中方負責任的態度和推動磋商的誠意。希望美方與中方相向而

行，照顧彼此關切，通過合作和協商辦法解決存在的問題。他同

時強調，中方已經做好應對各種可能的準備，不會屈從於任何壓

力，有決心也有能力維護自身的合法權益。

美商觀望情緒濃 華企拓帶路市場

高峰說，最近有一些中外媒體朋友
跟我說，跟蹤中美經貿問題很辛

苦，因為中美經貿磋商緊鑼密鼓，節奏
越來越快。在過去一段時間裡，中美兩
國經貿團隊保持密切接觸，至今已經舉
行了十輪高級別磋商。雙方團隊均開展
了大量工作，付出巨大努力，推動磋商
取得重要進展。關於第十一輪磋商，中
方希望雙方能夠相向而行，照顧彼此核
心關切，抱着理性、務實的態度解決存
在的問題。

不屈從於壓力 盼美相向而行
美國擬於本周五提高2,000億美元中
國輸美商品關稅，從 10%上調至
25%。這是自去年底中美首腦會晤達成
停止加徵新關稅的共識後，貿易摩擦再
次面臨升級的可能。
高峰強調，升級貿易摩擦不符合兩
國人民和世界人民利益，中方對此深表
遺憾。如果美方關稅措施付諸實施，中
方將不得不採取必要的反制措施。
「中方的立場和態度是一貫的、明
確的。我們反對單邊加徵關稅，貿易戰
沒有贏家，這不符合中方利益，不符合
美方利益，也不符合全球利益。希望美
方與中方相向而行，通過對話而不是單
邊措施解決問題，在相互尊重、平等相
待的基礎上，達成一個互利雙贏的協
議。同時，中方已經做好充分準備，有
決心也有能力維護自身的合法權益。」

高峰說。
對於劉鶴在美方提出加徵關稅的威脅

下依然如期訪美，高峰表示，中美妥善
解決經貿問題是全世界的期盼。在美方
威脅加徵關稅的情況下，中方從大局出
發，按照原計劃赴美舉行第十一輪中美
經貿高級別磋商，最大程度展現了中方
推動談判的誠意和善意。希望美方與中
方共同努力，推動磋商取得新的進展。
同時他也強調，中國不會屈從於壓力。

重信用守承諾 中方從未改變
此外，高峰否認了近期各種渠道傳

出的中方「背棄」協議，坦言中國「被
承諾」了很多。「中方重信用、守承
諾，這一點從來沒有改變過。一年多
來，我們推動談判的誠意和善意有目共
睹。談判本身就是交換意見、解決問
題、達成共識的過程，雙方有不同的觀
點是正常的。」
他重申，加徵關稅措施不是解決問

題的正確方法，不僅會對中國企業、也
會對美國企業、美國消費者和世界經濟
產生影響。

美豆農陷絕境 行會促美停戰
據外媒報道，美國大豆協會近日發

佈公告，敦促美國行政當局取消對中國
產品加徵關稅的計劃，並迅速與中國達
成協議。該協會會長、肯塔基州大豆種
植者史達威說，大豆農民身陷絕境。一
次次的威脅，一次次的談判結束期限的
延後，這種持續的市場不確定性，是美

國農民無法接受的。「我們需要
的是一個積極的解決方

案，而不是讓緊張局
勢升級。」

香港文匯報訊 據新
華社報道，8日召開的
國務院常務會議，決定延

續集成電路和軟件企業所得
稅優惠政策。對此，多位專家

和學者表示，這一政策是對此前
出台政策的延續；對產業進行稅收優
惠支持是國際通行做法，符合條件的內
外資企業都可以享受這一優惠政策。

「這種按照產業給予稅收優惠政策，
是國際通行做法。很多國家都給本國着
力發展的產業給予了相關優惠，尤其是
發展中國家。」中國人民大學財政金融
學院教授朱青說。
中南財經政法大學教授許建國表示，

舉例來看，歐美一些國家在推動生物天
然氣產業、生物製藥產業發展方面，都
有相關的產業稅收優惠政策。

根據會議，在已對集成電路生產企業
或項目按規定的不同條件分別實行企業
所得稅「兩免三減半」或「五免五減
半」的基礎上，對集成電路設計和軟件
企業繼續實施2011年《國務院關於印
發進一步鼓勵軟件產業和集成電路產業
發展若干政策的通知》中明確的所得稅
「兩免三減半」優惠政策。2018年度所
得稅匯算清繳也按上述規定執行。

朱青說，早在2011年，國務院就印
發了鼓勵軟件產業和集成電路產業發展
的企業所得稅政策。當時的政策明確，
在2017年12月31日前自獲利年度起計
算優惠期。
專家普遍認為，這是一項對外內資

企業一視同仁的優惠政策，旨在吸引
國內外投資更多參與和促進信息產業
發展。
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■貿易戰硝煙再起，讓不少外貿企業感到憂
心。 香港文匯報記者盧靜怡攝

■中國商務部新聞發言人高峰昨日回答記者有關中美
經貿磋商的提問。 中新社

■美國務卿蓬佩奧
日前在英國稱，中
國倡導的「一帶一
路」倡議損害各
國主權。
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